
 
 
 
 
 
POLÍTICA El PRI en El Marqués decidió expulsar a 3 de sus regidores. 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Del 1 al 5 de noviembre se espera la llegada de 30 mil 300 turistas. 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN No hubo clases el día de hoy en varias escuelas públicas. 
SOCIEDAD Detienen a 6 integrantes de la Sexta Querétaro, quienes se manifestaron en apoyo a la APPO. 
MUNICIPIOS En Corregidora se dio inicio al apoyo federal de vivienda rural. 
ECOLOGÍA Y SALUD El secretario de Salud dejó plantada a la fracción parlamentaria del PRD.  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Elementos de la AFI detuvieron a un joven de 19 años de edad, con billetes falsos 
 
POLÍTICA 
PRI 
La comisión política municipal del PRI en El Marqués votó por unanimidad para solicitar la expulsión del partido 
de los 3 regidores que representan a su partido en el ayuntamiento de esta demarcación, entre ellos la regidora 
que agredió a los policías municipales hace algunos días, Araceli Rodríguez Martínez, señaló Eduardo Curiel 
Gómez dirigente del PRI en dicha demarcación, quien dijo que no desean tener ningún tipo de relación con 
ellos tres, debido a que no cumplen con los estatutos. (AI) 
 
El dirigente del PRI en El Marqués Eduardo Curiel señaló que su partido no encubrirá delincuentes y exigió 
que se aplique la ley en relación a la regidora Araceli Rodríguez Martínez, quien ya tiene antecedentes en el 
partido al agredir a sus compañeros. (AI) 
 
LEGISLATURA 
SECCIONES 
Raúl Moreno, dijo que el hijo de Fernando Ortiz Arana, Mauricio Ortiz Proal, hoy es diputado federal 
plurinominal, lo que es muy cuestionable. Cuando llega Roberto Madrazo a la presidencia nacional del PRI, 
Fernando le pide que considere a su hijo para alguna chamba en el partido, así que lo ponen en la 
coordinación de giras del presidente del partido. Ahora resulta que a partir de eso ya es político y que es bueno, 
por lo que no importa que haya una fila de miles de priístas que han hecho toda una carrera en el partido. 
Mauricio Ortiz hace una semanas metió un recurso ante el Tribunal Electoral para que Mariano Palacios no 
fuera ratificado como presidente del PRI, esto porque Mariano no impulso la candidatura al senado de su papá 
y sí impulso la candidatura de José Calzada. Ana Bertha Silva tenía casi asegurado el lugar de la candidatura 
a diputación federal plurinominal pero se la quitó Mauricio Ortiz. Las divergencias entre Mariano y Fernando 
vienen desde que este último quería ser candidato a la presidencia municipal de Querétaro, pero la candidatura 
se la dieron a Mariano. (AI) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
 
Del 1 al 5 de noviembre se espera la llegada de 30 mil 300 turistas y una derrama económica de 25.7 mdp, 
informó Esther Carboney, Secretaria de Turismo en el Estado de Querétaro. (EL) 
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Cabeza: El 80% de los turistas que se reciben en el Estado son para turismo de negocios, por lo que el Centro 
de Convenciones ya es un hecho y estará para el 2008 – 2009, informó Esther Carboney Secretaria de 
Turismo del Estado. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En las Escuelas Primarias Publicas Valentín Gómez Farias, Insurgentes Queretanos, Margarita Morales, Julián 
Adame, Nicolás Campa, Ricardo Flores Magon, Leona Vicario, Republica Federal y la Secundaria Técnica 
número 36, y en algunas Facultades de la UAQ, no hubo clases el día de hoy, a pesar de que la secretaria de 
educación Guadalupe Murguía, señaló que no iba a haber puente en ninguna escuela. (EL) 
 
Vía Telefónica: Juan Manuel Rios, San Juan del Río, señala que el problema fundamental de la educación es 
que esta secuestrada por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, porque ellos hacen y 
deshacen a su real saber y entender, prueba plena es que el día de hoy en la Escuela Forjadores de México, 
nunca se aviso de la suspensión de labores. La calidad educativa, es que ya nos dejemos de cuentos, mucho 
se echa la culpa al nivel socioeconómico de las familias, tal vez si tenga que ver, pero el principal problema es 
la baja capacidad, formación y actualización de los maestros. Se debe de hacer ya un examen a los benditos 
profesores, ya que es muy bajo el porcentaje de ellos que han adquirido una carrera  magisterial, los demás se 
la llevan en cursos. (EL) 
 
Vía Telefónica: Maestra Irma Concepción Pérez Mendoza, Directora de Educación Primaria de USEBEQ, 
señala que la posición de la USEBEQ es investigar porqué razón no hay clases el día de hoy en escuelas 
primarias. Se tiene la información de que en algunas escuelas se tiene reunión de Consejo Técnico, pero ya se 
está enviando personal para verificar si realmente es por este motivo o porqué se ha suspendido, y se tomarán 
las medidas correspondientes. Las reuniones de Consejo Técnico, ya están agendadas desde un inicio de ciclo 
escolar. No se hace lo que los maestros dicen, hay normas que se deben de seguir. (EL)  
 

SOCIEDAD 
 
Detienen a 6 integrantes de la Sexta Querétaro, quienes se manifestaron ayer en apoyo a la APPO en la Plaza 
Constitución. Se sabe que uno de los manifestantes lesionó a un inspector del municipio de Querétaro. Tres de 
los detenidos salieron tras pagar una multa, para luego dirigirse a la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos y radicar su queja, pues aseguran que sus derechos fundamentales fueron violados. (AI) 
 
El secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón advirtió que no se permitirán actos que se den fuera de 
la reglamentación, porque el asunto se podría desbordar como sucedió en Oaxaca. Afirmó que a la autoridad 
municipal no le temblará la mano e impondrá la gobernabilidad. (AI) 
 
El Secretario de gobierno municipal Jorge Luís Alarcón, señala que los manifestantes no habían adquirido un 
permiso por parte de gobierno municipal, para poder manifestarse en la Plaza Constitución, por tal motivo 
elementos de la guardia municipal apoyados únicamente por la Policía Estatal, tuvieron que intervenir para 
desalojarlos. Señaló que no se violo nunca el derecho de manifestarse en la zona pública. (EL) 
 
Entrevista. Jorge Luis Alarcón, señaló que los inspectores de repente se ven dañados en su persona, esto 
haciendo referencia a lo que ocurrió ayer en la manifestación de la Sexta Querétaro. Señaló que este grupo de 
gente es de provocadores profesionales, algunos de ellos tienen altos grados de estudio y tienen las 
herramientas psicológicas para generar un ambiente de hostigamiento hacia la autoridad y hacer que revienten 
este tipo de situaciones. En las imágenes sale cómo actúa la autoridad, pero no salen las imágenes previas de 
cómo provocaron a la autoridad. Ayer a uno de los inspectores le rompieron la boca, antes de que la autoridad 
interviniera. Muchas veces se empiezan a hacer interpretaciones personales de la constitución, lo que puede 
llevar a barbaridades como la que quiere hacer Andrés Manuel López Obrador el 20 de noviembre, 
autonombrándose presidente de la República. El grupo de la Sexta reincidentemente ha querido retar a la 
autoridad, sin embargo esta administración municipal es de mano firme, donde el imperio de la ley normará en 
las acciones. Las seis personas detenidas ayer, ya pagaron su multa. Lamenta que el inspector que fue 
agredido no haya querido interponer una denuncia contra la persona que lo atacó, pero respeta su decisión. Sin 
embargo cuando las manifestaciones se dan dentro de los esquemas, del orden y de la norma, como la marcha 
que se dio ayer en la tarde, donde no se afectó a terceros, la autoridad respeta ese movimiento y lo protege. 
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Hasta hoy tiene pensado entrar en contacto con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, pero no hay 
que olvidar que este grupo es de provocadores profesionales. A final de cuentas el derecho de cada uno de 
nosotros, tiene como frontera donde inicia el de terceros. Él siempre estará atento a que su actuar sea apegado 
a derecho y que responda al interés de las mayorías. En lo que se refiere al operativo del día de muertos dijo 
que se tuvo saldo blanco y funcionó en su totalidad. Espera que el próximo año puedan ofrecer un esquema 
más funcional y más ordenado para estas fechas, para que puedan convivir el turismo que viene de fuera, con 
las tradiciones queretanas. Desde hace dos semanas iniciaron con todos los trabajos necesarios para el 
operativo de las fiestas decembrinas. (AI)  
 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos anunció la apertura de una investigación por el presunto empleo 
arbitrario de la fuerza pública en agravio de integrantes de diversas organizaciones sociales que fueron 
detenidos por la guardia municipal, informó Ema Lambarri visitadora general. (AI) 
 
Ayer por la tarde grupos de redes ciudadanas se manifestaron disfrazados con motivos mortuorios por las calles 
del centro de la ciudad. Esta manifestación estuvo fuertemente vigilada por elementos de la guardia municipal, 
inspectores, agentes de la PIM y concertadores políticos, que en total sumaron cerca de 70. (AI) 
 
La tradición a la muerte no se pierde, pues es una realidad entre ricos y pobres, aunque vengan otras 
tradiciones de otros lados, dice el Padre José Morales Flores, párroco de la Iglesia de Santa Ana y Vocero de 
la Diócesis. (EL) 
 
Los panteones de Querétaro se llenaron desde la mañana del día de ayer en medio de la celebración del día de 
muertos. Los visitantes estuvieron desde 4 hasta 5 horas, entre música, flores, mariachis, recuerdos, lágrimas, 
recordando a sus difuntos. (AI) 
 
Fueron más de 2 mil personas las que se dieron cita en cada uno de los panteones de la zona urbana de San 
Juan del Río, sin que se presentaran casos de gravedad, sólo algunos reportes de insolación. (AI) 
 
El día de los muertos, ritual que ahora forma parte de la teología Católica, aún mantiene los principios básicos 
de lo que era el ritual Azteca, la calavera de azúcar es un símbolo más en el que se refleja la fusión de las 
culturas Indígena y Española. El azúcar representan lo dulce de la vida y la calavera el lado triste. (EL) 
 
En estos días de muertos las personas gastan aproximadamente de 100 hasta 2 mil pesos para arreglar las 
tumbas de sus seres queridos, comprar flores y llevarles música. (EL) 
 
Turistas y habitantes de la Ciudad de Querétaro podrán disfrutar en estos días de los Altares, Tranvías, Eventos 
Musicales y Gastronomía Típica de la Región, señaló Germán de la Fuente Chávez Coordinador de la Agencia 
Turismo sin limites. (EL) 
 
Sondeo: A las panaderías para saber como estaban las ventas de pan de Muerto, y desde que precios tenían, a 
lo que respondieron que años anteriores hubo más demanda, teniendo un costo desde 4 pesos una pieza hasta 
110 pesos la familiar. (EL) 
 
Uno de los principales miedos del ser humano, es la muerte, ya que es representada por un marcado esqueleto. 
En nuestra cultura hablar de la muerte causa miedo ya que no se sabe cuando es la hora de partir, lo señala la 
Doctora Julia de Ross, reconocida Teóloga. (EL) 
 
El pan de muerto, es la segunda pieza tradicional de mayor demanda en temporadas específicas, solo por 
debajo de la Rosca de Reyes. (EL) 
 
En estas fechas de día de muertos los músicos asisten a los diferentes cementerios de la Ciudad de Querétaro, 
para cantarles a los que se encuentran ahí descansando, existe una gran variedad de músicos y de precios que 
asisten en estos días a los panteones, los costos van desde 50 hasta 100 pesos por canción. (EL) 
 
Sondeo: Se les pregunto a Turistas de la Ciudad de México, Toluca, Distrito Federal y Canadá, que visitan 
Querétaro para disfrutar las festividades del día de muertos, porqué escogieron esta Ciudad para pasar estos 
días festivos, todos coincidieron  y  señalaron que lo visitan por la limpieza y tranquilidad que este posee. (EL) 
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Una hemorragia provocada por un aborto fue la causante de la muerte de la señora Julia Hernández, mamá de 
Gloria Hernández, quien junto con su familia la visitó para recordar los cortos 8 años que le tocó convivir con 
ella. (AI) 
 
Sondeo: A los participantes del Vigésimo Primer Concurso de Altares, Ofrendas y Calaveras Literarias en la ex 
prepa Centro, se presentaron 48 altares tradicionales y 30 prehispánicos, el gasto por altar fue entre 500 y 
1,200 pesos. La más venerada fue Frida Calo, ya que según en muchos de los jóvenes es una de las mejores 
representantes de México. (EL) 
 
Entrevista. Hugo Burgos coordinador de espectáculos de la Feria Internacional de Querétaro, señaló que la 
Feria será del 1 al 17 de diciembre. La organización está a cargo de la Unión Ganadera Regional de Querétaro. 
Señaló que algunos de los artistas que estarán en el teatro del pueblo serán Julieta Venegas, la Quinta 
Estación, el Recodo, K-paz de la sierra, entre otros. También traerán un evento sobre hielo. Recordó que estos 
eventos están incluidos en el boleto del precio. Han tenido ya dos reuniones con personal de protección civil, 
para coordinarse con ellos en todas las acciones relativas a la seguridad de la feria. A parte de todas estas 
actividades el aspecto ganadero ha sido siempre la primicia de la Unión Ganadera Regional de Querétaro. De 
las ganancias que se tengan una parte se queda para operación y la otra se manda a proyectos productivos, 
donde se dan recursos a proyectos ganaderos. Tienen un gran avance en la organización y ya hay varias 
estructuras montadas. Tienen alrededor de 3 mil 500 cajones de estacionamiento. En el palenque estarán 
artistas como Alejandra Guzmán, Juan Gabriel, Vicente Fernández, entre otros. (AI) 
 
Vistazo Ciudadano: Paseo Constituyentes aun sigue sin concluir. Visitando a las familias que no tenían el 
servicio de drenaje desde hace 27 años, este servicio fue instalado después de haberlo reportado en este 
espacio informativo, Pedro Jiménez, estuvo muy atento de lo que estas personas necesitaban. (EL) 
 
Sondeo: En conmemoración al día Mundial se la habilidad, se les pregunto a los jóvenes y adultos mayores que 
importancia tiene para ellos el Internet y el resultado fue totalmente opuesto. (EL) 
 
Con la llegada de fin de año, los días festivos y los puentes comienzan a hacer su aparición y con ello la salida 
de vacaciones de muchas personas que aprovechan para salir, aunque mucho de ellos se quedan en la Ciudad, 
ya sea para descansar o para salir a pasear por el Centro, para algunos ciudadanos las vacaciones cada vez 
son un lujo más caro, más en los puentes vacacionales a mitad de semana, dicen los ciudadanos. (EL) 
 
Reportaje. La Santa Muerte es un culto que rinden algunas personas en el templo de Pedro Escobedo. (AI) 
 

MUNICIPIOS 
En Corregidora se dio inicio al apoyo federal de vivienda rural que implementa cien acciones para beneficiar con 
3 millones 334 mil 400 pesos a los habitantes de las comunidades Puerta de San Rafael, San Rafael, Purísima 
de San Rafael y Purísima de la Cueva, con una inversión conjunta entre gobierno federal y municipal, señaló el 
presidente municipal Germán Borja. (AI) 
 
En el municipio de El Marqués el próximo domingo se desarrollará de nueva cuenta la elección de 
subdelegados en la comunidad de Tierra Blanca, debido a la impugnación que se dio después de las 
votaciones, lo que originó la nulidad del proceso, informó el presidente municipal Enrique Vega Carriles. (AI) 
 
Se reactivaron los recorridos de Leyendas de San Juan del Río, los cuales se realizan por parte de la Secretaría 
de Turismo. Se presentan los recorridos por los lugares más representativos del centro histórico de este 
municipio, con la finalidad de contar las leyendas más conocidas y representativas de la ciudad, señaló 
Gustavo Ríos secretario de Turismo en dicha demarcación. (AI) 
 
Será por medio de asambleas comunales donde los habitantes en cada una de las 52 comunidades de Colón 
definan a los beneficiarios de programas y apoyos del gobierno, aseguró el alcalde Alejandro Nieves. (AI) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
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De las 80 empresas que existen en San Juan del Río sólo 14 cumplen con el certificado actualizado de la 
PROFEPA de empresa limpia, informó Arturo Eulogio Ortiz Montes delegado federal de dicha dependencia. 
Señaló que esto podría obedecer a que la mayor parte de las empresas no son de competencia federal. (AI) 
 
 


